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Protokoll der 8. Bürgerratssitzung 

 
vom Montag, 21. September 2020, 19.30 Uhr, im Bürgerkeller 

 
 
Vorsitz Alexandra Oppliger, Bürgergemeindepräsidentin 
 
Protokoll Gaby Reinhardt, Bürgerschreiberin 
 
Anwesende Bürgerräte gemäss Präsenzliste 
 
Entschuldigt - Bloch Ruedi 
 
Abwesend -  
 
Gäste - Michael Bur, Allmendkommissionspräsident 
 - Martin Bussmann, Balsthaler Bürger 
 
 
Abkürzungen BG Bürgergemeinde   BR Bürgerrat 
 PB Protokollbestandteil   GV Gemeindeversammlung  
 EGB Einwohnergemeinde Balsthal AG Arbeitsgruppe 
 RL Ressortleiter   EK Eigenkapital 
 FT  Forst Thal 
 
 
 Vorbereitung 
 des Traktandums 
Traktanden 
 
1.  Begrüssung          AO 

1.1  Traktandenliste 
1.2  Protokoll der Sitzung 07/20 vom 17.08.2020 

2. Allmend          MB 
2.1  
2.2 Weidabfahrt 

3. Budget 2021 
3.1 Budget 2021          HE 

4. Varia  
4.1 Forstwerkhof          offen 
4.2 Zweckverband Forst Thal        LB 
4.3 Homepage, Facebook        alle 

5. Verschiedenes 
5.1 offene Pendenzen         alle 
5.2 Mitteilungen Ressortleiter         alle 
5.3 Termine, Delegationen        alle 
5.4 Zirkulare          AO 
5.5 Schlusswort          AO 
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1. Begrüssung 
 
 - Traktandenliste  
 - Protokoll der 7. BR-Sitzung vom 17.08.2020 
 
 
Alexandra Oppliger begrüsst die Anwesenden zur fünften BR-Sitzung in diesem Jahr. Sie begrüsst die 
Gäste Michael Bur, Präsident Allmendkommission und Martin Bussmann. Martin Bussmann interessiert 
sich als Ersatzmitglied im Bürgerrat mitzuwirken. Ruedi Bloch hat sich für die Sitzung entschuldigt. 
 
 
1.1 Traktandenliste 

 
Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 
 
 
1.2 Protokoll der 7. BR-Sitzung vom 17. August 2020 

 
Das Protokoll der 7. BR-Sitzung vom 17. August wird mit den Anpassungen einstimmig genehmigt. 
 
 
 
2. Allmend 
 
 
2.2 Weidabfahrt 
- Information 
 
Die Weidabfahrt hat am 17.09.2020 stattgefunden. Das Wetter für die Sömmerung war sehr gut. Die 
Rinder konnten bis zum Schluss auf dem Oberberg bleiben. Insgesamt waren es 125 Sömmerungstage.  
 
 
 
3. Budget 2021 
 
3.1 Budget 2021 

- Pendenz 
 
Helene Eggenschwiler hat den Budget-Entwurf an die BR-Mitglieder zur Einsicht per Mail verschickt. Die 
Budget-Eingaben sind eingegeben, ausser von der Archivkommission. Der ausgewiesene Ertragsüber-
schuss beläuft sich auf rund CHF 71‘500.00. Nach HRM2 werden keine Abschreibungen mehr budge-
tiert. Deshalb sind die Abschreibungen vom MFH Oberfeld nicht ersichtlich. Helene Eggenschwiler 
erläutert die Budgetzahlen nach den Funktionen. 
 

 2021 ist ein Wahljahr. Die Aufwände wie Wahlbüroentschädigungen, Wahl- und Versandmaterial 
sind budgetiert.  
 

 Das Mattenstöckli ist bis anhin in der Funktion Liegenschaften Verwaltung enthalten. Zuständig 
ist die Allmendkommission, da das Mattenstöckli auf Allmendland steht. Die Unterhaltsarbeiten 
sind vertraglich mit Beat Grolimund geregelt. Grundsätzlich gehört das Mattenstöckli ins Ressort 
Liegenschaften. Das Mattenstöckli muss saniert werden und es sind CHF 3‘500.00 budgetiert. Es 
wird eingehend im BR diskutiert. 
 
Antrag 

Alexandra Oppliger beantragt, dass die Liegenschaft Mattenstöckli in den Zuständigkeitsbereich 
Ressort Liegenschaften fällt. 
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Beschluss 
Der Antrag wird vom BR einstimmig genehmigt. 
 
 

 Die Kapelle sollte alle drei Monate gereinigt werden. Wegen Corona-Pandemie wurde die 
Kapelle nicht mehr genutzt und es hat sich beachtlichen Schmutz in dieser Zeit angesammelt 
(Staub, Spinnennetze, usw.). Die Putzfrau verfügt über kein fliessend Wasser und es ist für sie 
sehr umständlich. Budgetiert sind CHF 500.00 für die Reinigung.  
 

 Ruedi Bloch konnte den Parkplatz Nr. 6 beim Bürgerhaus vermieten; das ergibt einen Mehrertrag 
von CHF 600.00.  
 

 MFH Oberfeld ist ähnlich budgetiert wie im Vorjahr. Der volle Mietzinsertrag ist nicht budgetiert, 
da man bereits weiss, dass Wohnungen im 2021 frei werden.  
 

 Bei der Investitionsrechnung wurden in der Zwischenzeit Ausgaben von CHF 22‘000.00 für das 
Projekt Oberbergstrasse getätigt; budgetiert sind demzufolge noch CHF 628‘000.00. Helene 
Eggenschwiler erwartet die offizielle Zahl von der Allmendkommission. An der Bürgergemeinde-
versammlung wird über die Krediterhöhung des Projektes Oberbergstrasse abgestimmt. Lorenz 
Bader teilt dem BR mit, dass die Entscheidung der EGB betreffend der Kostenbeteiligung der 
Kernschutzmassnahmen sowie die Gültigkeit des Flurreglementes für die Erschliessung der Höfe 
in Kraft tritt noch offen ist.  
 

 Jörg Hafner bittet die Funktion Organisation kulturelle Anlässe auf CHF 1‘700.00 zu erhöhen, da 
die Einweihung der Wasserversorgung Oberberg noch ansteht.  

 
 
 
4. Varia 
 
4.1 Forstwerkhof 

- Pendenz 
 
Im 2016 wurde ein Antrag für die Umzonung des Forstwerkhof-Geländes an den Kanton gestellt. Der 
Kanton hat gemäss Hansjörg Grolimund den Antrag vom Bürgerrat abgelehnt. Wenn die Idee weiter-
verfolgt werden soll, muss der Bürgerrat eine Mitwirkungseingabe bis spätestens 05. Oktober 2020 
machen. Lorenz Bader fragt an, was der Grund für die Umzonung in die ordentliche Gewerbezone 
gewesen sei. Die Ratsmitglieder können diese Frage nicht beantworten. Lorenz Bader ist der Meinung, 
dass es wenig Sinn macht, den abgelehnten Antrag für eine Umzonung zu beanstanden. Die Risiken 
sind sehr hoch wegen Steinschlag. Lorenz Bader wird mit Hansjörg Grolimund darüber sprechen, was 
überhaupt der Grund für die Ablehnung des Antrages war.  
 
 
 
4.2 Zweckverband Forst Thal 

- Beschluss 
 
 
Eintreten 
 
Die angepassten Statuten des Zweckverbandes Forst Thal hat der BR erhalten. Gewisse Anpassungen 
wurden noch getätigt.  
 
 
Detailberatung 
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Lorenz Hafner erläutert kurz die Anpassungen und bittet den BR um die Genehmigung der Statuten der 
Bürgergemeinden Balsthal, Mümliswil-Ramiswil und der Gemeinde Holderbank. Es werden keine Wort-
begehren verlangt.  
 
 
Antrag  
 
Alexandra Oppliger beantragt, die Statuten Zweckverband Forst Thal, Stand 01.01.2021 zu genehmigen.  
 
Beschluss 
 
Der BR genehmigt den Antrag einstimmig  
 
 
 
4.3 Homepage, Facebook 

- Pendenz 
 
Alexandra Oppliger bittet Jörg Hafner, dass der Button oben beim Vereinsarchiv noch eingefügt wird.  
 
Gaby Reinhardt schaut für eine grössere Räumlichkeit, um die Bürgergemeindeversammlung vom 
07.12.2020 nach Corona-Richtlinien durchführen zu können.   
 
 
 

5. Verschiedenes 
 

5.1 offene Pendenzen 

- Information 
 
 
 

5.2 Mitteilungen Ressortleiter 
- Information 
 

 Lorenz Bader informiert den BR, dass die Stützmauer beim Restaurant neu Falkenstein für CHF 
200‘000.00 saniert wird. Temporär wird der Fussweg hinter dem Restaurant Pintli gesperrt.  
 

 Annina von Burg informiert, dass der BWSO Infoanlass abgesagt worden ist. Die General-
versammlung findet auf schriftlichem Wege statt. 
 

 Der Chlausenmäret vom 06.12.2020 findet nicht statt.  
 

 Annina von Burg wurde von BWSO über die Bürgergemeinde Balsthal interviewt. Das Interview 
erscheint im nächsten BWSO-Infoheft. Thema: Jung und alt aktiv im Bürgerrat.  

 
 
 

5.3 Termine / Delegationen 

- Information 
 

 Delegiertenversammlung Forst Thal findet am 22. September 2020 im Bürgerkeller statt. Die 
Delegierten haben die Einladung erhalten.  
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5.4 Zirkulare 
- Information 

 
Die Zirkulare wurden an die BR-Mitglieder zur Information weitergeleitet. 
 
Die Zirkulare werden neben dem Drucker deponiert.  
 
 
 

9. BR-Sitzung 2020 

26.10.2020, 19.30 Uhr 

 
 
 

5.5 Schlusswort 
- Information 

 
Alexandra Oppliger bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre Aufmerksamkeit.  
 
 
Schluss Sitzung: 21.10 Uhr 
 
 
 
 
Bürgergemeinde Balsthal 
Bürgerrat 
 
 
 
Alexandra Oppliger-Campa  Gaby Reinhardt 
Bürgergemeindepräsidentin  Bürgerschreiberin 
 
 
 
 
 
 


